
■１．議会出前講座について 

 １）議員の方がとても明るく、面白くて色々な話ができてよかった。 

 ２）議員の皆さんがたくさん話しかけてくれたことがよかった。 

 ３）色々なアイデアも出て面白かった。 

 ４）色々な意見や提案をすることができた。 

 ５）議会の仕組みや議会の仕事など知ることができたのでよかった。また、議会の話も分

かりやすく、たくさん質問もできたのでよかった。 

 ６）議会の仕組みを詳しく教えてくださり、とても分かりやすかった。 

 ７）今までまったく知らなかったことを知ることができよかった。また、楽しく話し合い

ができたので、とてもよかった。 

 ８）とても気さくに話してくださり、議会の仕組みについても理解することができた。意

見交換もとても考え甲斐のあるテーマだった。 

 ９）積極的に議員の方が話してくれて、話やすかった。 

１０）プリント等を使って説明していたので、分かりやすかった。 

１１）選挙権が１８歳からとなった今だからこそ、知っておくことが必要なことなどを知る 

ことができた。適当に選挙に投票するのではなく、別府市の今後をしっかり考えた上 

で投票した方が良いなと改めて考えた。 

１２）意見交換をして普段考えないことを深く考えたりできてとてもよかった。 

１３）議会について話を聞き考えることもできたし、班のテーマである災害が起こった時の

こともしっかり考えることができた。 

１４）議会の仕組みについて知ることができたし、質問にも細かく答えてくれた。 

１５）議員の話を聞くことができよかったし、話し合いもきちんと進んだので安心した。議 

員が話しを進めてくれたので、話しやすい環境だった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



■２．議会出前講座の感想 

 １）今まで市議会というと難しそうでなかなか調べたり興味を持つことはできなかったけ

ど、調べてみようと思った。 

 ２）議会と聞くと硬いイメージだったけど、実際は議員の方が優しくて、すごくいい経験

ができた。 

 ３）市議会の色々な仕組みを知ることができてよかった。そこまで発言ができなかったけ

ど、議員の方々がフォローしてくれて嬉しかった。 

 ４）みんなで色々なアイデアを出し合ったりするのが楽しかった。正直、少し緊張したけ

ど、議員の方々が優しかったから、だんだん話せるようになったし、興味深くて面白

かった。 

 ５）最初は話すことがないとか緊張するなと思っていたけど、実際は緊張せず話すことが

できた。色々な意見や提案はメモを取りきれないくらい言うことができた。 

 ６）出前講座に参加して、実際に議会で活躍している方々と触れ合うことで、これまでな

んとなく分かっていたことが、しっかりと明確化されたのでよかった。 

 ７）質問にもしっかり答えてくれて初めて知ったことも色々あったのでよかった。 

 ８）議会の仕組みを詳しく教えてくれて興味を持ったし、自分たちが疑問に思ったことを

一つひとつ丁寧に教えてくれてとても分かりやすかった。別府の未来について、今後

は自分たちが別府市を支えていけるように頑張りたい。 

 ９）自分たちの考えや意見を議員の方々がどんな質問にも答えてくれて嬉しかったし、か

っこいいと思った。出前講座に参加してすごくいい体験ができ、ためになった。 

１０）議員の方がとても優しく接してくれ、議会について質問した時も、丁寧に教えてくれ

たので、とても嬉しかった。議会の説明も冊子を見ながらで分かりやすく、市議会に

ついて以前よりも知ることができて楽しかった。 

 


